

hombre á la vez escribiendo un sobre...

que nadie se dedica á trabajar con brazos tan caros...

AUGUSTO GALLARDO

Por el Istmo Centroamericano

La construcción, ó mejor dicho, la apertura del Canal de Panamá...

Francia comenzó la gran obra y nadie pudo dudar que la llevaría á cabo...

Para los Estados Unidos de América en primer término...

Pero, aun suponiendo que los Estados Unidos no hubieran...

La energía del pueblo americano está á prueba en la conclusión de la grandiosa obra...

No es el caso de hacer un estudio comparativo entre los canales...

Suponiendo que se abra el Canal de Panamá...

una estación naval para su escuela...

Nicaragua tiene lagos, separados del Pacífico por el estrecho istmo de Rivas...

Años hace que se dijo que el primer peligro para la independencia de las repúblicas latinoamericanas...

Que las comunicaciones interoceánicas tienen un valor muy grande...

En la continua evolución del progreso, quién sabe si llegará un tiempo en que también haya ojos codiciosos...

Los pueblos de Centro América han de jugar, por su posición geográfica...

El linchamiento yankee hace escuela

En Yezú, en la Persia Central, un individuo llamado Bezzí asesinó á su hermano...

en castigo de su crimen. El Gobierno se resistió á ello...

De cinematógrafo

LOS PRETENSIVOSOS

Hay quien se ha hecho cargo de que ha venido á este bajo planeta una clase de astro fulgente...

Los pretensivosos tienen la costumbre de tratar á todo el mundo con despotismo...

Y lo que piensan los que los ven tan fatuos y ridículos es: —¡Pobre hombre!

Hay tantos, por supuesto, que oren en el garlito y toman en serio á los pretensivosos...

—Hombre, estoy admirado de una pose que me levo anoche Chapaneco...

Chapaneco, tú, estás llamado á ser la honra de tu patria...

—Bárbaro, le contesta uno, debías de tirar de un caballo...

Hapresaviela han higo: Te imbita en sus bangas...

Doña Ester Fernández de Luján esta nuevamente entre otros...

De su paseo por la ciudad de Grecia regresó ayer á esta capital...

Victima de penosa enfermedad se halla desde hace varios días...

De Puntarenas, á donde había ido de paseo...

sepamos que se cartan todos los gentes universales...

—Cómo me disgusta que gente burda y falta de intelectualidad superior...

Y se va pavoneándose y diciendo para sus adentros: —Estos infelices se han creído todo lo que les he contado...

Y nosotros nos quedamos sentiendo y murmurando: —¡Pobre cucurbitáceo...

EL POBRE VALBUENA

Los perros detectives

Después de Berlín, Viena, Nueva York y París...

Hamburg posee también, desde hace poco, una perretera municipal...

De San Peterburgo acaban de encargar al extranjero perros gendarmes para la guardia del palacio imperial...

GACETIN

Corporaciones: Hoy á las 7 p. m. celebrará sesión ordinaria el Colegio de Abogados. Correos: Hoy por vía Nueva Orleans saldrán para Estados Unidos y Europa. Hoteles: En el "Imperial" Enrique Bressing...

Registro social

Procedentes de Alajuela estuvieron ayer de paseo en esta capital los señores don Federico Smyth y don Julio Acosta. En esta población por vía de negocios, estuvo ayer el señor don Luis Gómez. De su paseo por la ciudad de Grecia regresó ayer á esta capital la estimable señorita Oliva Sabarío. Doña Ester Fernández de Luján esta nuevamente entre otros, de regreso de su temporada en San Isidro de la Arenilla. Victima de penosa enfermedad se halla desde hace varios días el joven don Luis Valenzuela. De Puntarenas, á donde había ido de paseo, regresó anteayer el joven don Enrique Sabarío. Del mismo puerto llegará muy pronto de paseo á esta ciudad el Licenciado don Antonio Sigura. La estimable señora doña María Meza de Drexler regresó de su temporada en Curridabat. Ayer en la mañana partieron para Santo Domingo de San Mateo, por vía de recreo, los jóvenes don Carlos Manuel Salazar Oreamuno y Juan Bautista Flores.

CAMPO LIBRE

EL PUEBLO ILUSTRADO NO VOTABA POR EL PROTECCIONISMO

1°—Porque sabe que estando los víveres libres de impuestos aduaneros, la alimentación del jornalero es barata...

Continúa mejor de sus dolencias la apreciable señora doña Ela Orroz de Párraga.

De Cartago llegó el joven don Joaquín Fernández.

Ha regresado á esta capital, después de larga permanencia en San Francisco de Dos Ríos, la apreciable familia de don Romualdo Montero.

Después de una corta temporada entre nosotros, regresó ayer á Alajuela la apreciable señora doña Guadalupe Poveda de Pizarro.

Don Juan Montealegre y su apreciable familia han regresado á esta ciudad después de larga estadía en Tres Ríos.

De Cartago llegó don Rigoberto Obavarría.

De Tres Ríos llegó don Benjamín Piza.

Para Curridabat, en donde se encuentra de temporada su apreciable familia, salió el señor Licenciado don Luis Cruz Meza.

Avisos económicos

VIAJE DE LA ESCUADRA Se necesitan 2,500-00 pagaderos en cinco años, á razón de 500-00 cada uno y al 1 ojo mensual, garantizados con una buena finca en Santa Ana. Pueden entenderse con el Licenciado don Marciano Acosta.

SAL, SAL Somos agentes de León Guerra, de Pontareñas, para vender sal lo más barato que se puede dar en esta plaza. Recibimos órdenes en "La Tempestad" de Miguel Arrijo & Co.

TIENDA DE SEÑORAS Y NIÑOS -de Mercedes S. de Millet.- Situada frente á Lehmann y al lado de FONT & Co.

EMILIO ARTAVIA SAN JOSE Y LIMON Calzado sin riva, en precio y calidad.

TOMA DE PUERTO LIMON En el "Paso de la Vacca" vendo una casa en 3,500. Pagaderos mitad al contado y mitad en plazos, á entera satisfacción del comprador.

Gran Taller Mecánico HERRERIA, CARROCERIA Fontanería Se reparan máquinas.—Francisco Pacheco, 125 varas al sur del aserradero de Wolf y C^a.

GACETILLA MUCHACHOS ESCANDALOSOS Todas las noches, cuando va son las siete, se reúnen gran número de muchachos en la plazoleta que da frente al Hospital de San Juan de Dios, en donde forman grandes algazaras. Sería bueno que la policía les dé una batida.

TURNO EN SANTA ANA Para pasado mañana se está preparando en el pintoresco pueblo de Santa Ana un espléndido turno con el objeto de reunir algunos fondos á beneficio de la iglesia. Y lo saben los que deseen pasar un rato agradable.

TOCAN A SU FIN Ya están al terminarse los trabajos de macadamización que por orden del Gobierno se están haciendo en la calle frente á la Penitenciaría.

EN LAS PILAS Los trabajos que se han emprendido desde Las Pilas (Alajuela) hasta la región del río Sarapiquí con el propósito de abrir un camino, ya van muy adelantados, y si bien dirigidos por el joven don Aquiles Acosta García.

DEPORTE EN CARTAGO Mañana á las dos y media de la tarde partirá de esta población con dirección á Cartago en un tren especial, los jugadores del club Alfonso XIII, quienes jugarán en la plaza Iglesias de esa ciudad una partida de foot-ball con el club Monte Libano.

Los socios del Alfonso XIII regresarán á esta ciudad ese mismo día á las 8 1/2 de la noche.

PROPOSICION Algunos importantes vecinos de San Vicente han solicitado á la Municipalidad se abra en aquel pueblo una calle que les hace mucha falta.

INFORME El activo jefe de Sanidad, doctor don Roberto Fonseca Calvo, el día proximo presentó á conocimiento de la Municipalidad un extenso informe sobre el actual estado del Matadero de esta ciudad y plaza de ganado.

IMPORTANTE PROYECTO En la primera sesión que celebrará la Sociedad Nacional de Agricultura el viernes de la próxima semana, se someterán á su conocimiento varios importantes proyectos relacionados con el adelanto de la agricultura.

POBRE DON ROSENDO! Anteanoche se introdujeron en casa de Rosendo Villalta dos listos ladrones que se llevaron varias prendas de vestir que este señor poseía, y entre ellas su único vestido dominguero; así es que mañana tendrá que estar este señor encerrado por no tener con qué cubrirse más decentemente que los días ordinarios.

CIRCO AGUILA MILANESA Esta noche dará en esta capital la primera función de su temporada el Circo Aguila Milanesa. El programa que ha circulado es variado.

FUNCION Anteanoche dió el cinematógrafo Ambos Mundos una lucida función ante numeroso público. Para esta noche se anuncia otra función con vistas de lo más escogido.

DECOMISO DE LATAS Ayer tarde la Jefatura de Sanidad decomisó á un comerciante de esta ciudad 15 latas de conservas en mal estado. Lástima que no lo hubieran decomisado á él también y mandádolo arrojar al basurero, por inhumano.

VACUNA Ayer en la mañana comenzó el señor jefe de Higiene, doctor Fonseca Calvo, á vacunar el ganado que se tenía para el destace. En estos días llegará más suero que el Gobierno ha pedido para los ganaderos.

VELADA EN SAN FRANCISCO DE GUADALUPE Esta noche, desde las 6, se llevará á cabo en ese simpático pueblo, una velada musical dada por las distinguidas señoritas Carranza y Quirós, y mañana tendrá lugar un gran turno; todo en beneficio del templo de aquel progresista pueblo.

Muchas personas de lo más selecto de nuestra sociedad piensan asistir á ambos actos, ya que es tan corta la distancia que hay que salvar.

HERIDO POR UN LECHERO Anteayer por el lado de la Estación del Atlántico fué herido por un lechero un barbero de apellido Carrasquilla, quien fué asistido en seguida por el doctor don Nazario Toledo.

A LOS ENFERMOS POBRES El doctor Barrionuevo seguirá recetando á los enfermos pobres todos los días á las cuatro de la tarde.

HERIDO Ayer fué atendido por el médico del pueblo del circuito oriental, doctor don Nazario Toledo, el norteamericano Richard Johnson, quien en estado de embriaguez y jugando en una cerca en San Jerónimo, recibió casualmente una herida en el brazo derecho.

TRABAJO AL TERMINARSE En la semana entrante se terminará la apertura de la calle 12 Norte en la parte que va á salir frente á la plazoleta llamada El Recreo, calle que queda comprendida entre las avenidas 5ª y 7ª Oeste.

ASALTADO Y HERIDO A las ocho de la noche fué asaltado anteanoche por el barrio de la Puella José Miranla Vargas por Estanislao N., quien dió á aquél un fuerte martillazo en la frente, que le ocasionó una herida bastante considerable. Momentos después fué trasladado el herido al Hospital de San Juan de Dios, en donde el doctor Barrionuevo lo operó. Ya Estanislao N. se encuentra preso en la cárcel de esta ciudad.

LADRONES OLVIDADIZOS Anteanoche fué víctima de unos cuantos ladrones en el pueblo de San Juan el señor Manuel Esquivel, á quien intentaron los cacos lejarlo sin una sola gallina. Estos mismos asaltantes dejaron en casa del referido señor unas cuantas docenas de piezas de ropa blanca

que habían robado á los lavanderas del río Virilla. EN LOS PUEBLOS DE CARTAGO El activo Inspector General de Hacienda continúa en los pueblos vecinos de Cartago, á la cabeza del Resguardo Fiscal del Centro, principalmente en los pueblos de Agua Caliente, en donde ha sorprendido algunas fabricas de aguardiente clandestino.

Alborozo en Santa Ana

La época de la crisálida llegada ha sido. Aves y flores, hombres y pueblos: á todos les llega. No es sino asunto de tiempo.

Y en Santa Ana, presentado el geuio de la juventud, destruida la apatía, tenía que apagar su antorcha para ceder su asiento al Angel del Entusiasmo.

Y para celebrar lo que es allí un acontecimiento, mañana se llevará á cabo un turno en que lucirán sus galas el buen tono y el buen humor; todo bueno, y todo con b: borito y barato.

El buen tono, porque hoy están allí veraneando familias distinguidas de esta capital, que unidas á las dignas de Santa Ana, harán de aquello un vergel de aromas y colores; y el buen humor, porque el buen tono siempre lo lleva como compañero inseparable.

Es por esto que no se han tomado precauciones de clase alguna para guardar el orden, á pesar del sinnúmero de personas que van á salir de esta capital. A todos les deseamos felices ratos y les suplicamos no dejen de traerlos noticias de sus impresiones.

Gránulos del Guanacaste

La situación aquí ha mejorado en el sentido de la tranquilidad y del bienestar, con la ausencia de un jefe político que aparece permisado y cuyo permiso sin duda conviene se prolongue si posible es de manera indefinida, para bien de esta localidad.

Asimismo es de mucho provecho la ausencia indefinida de un juez que también está permisado y que era en extremo nocivo para este circuito. A propósito: parece que la información de vida et móribus de tal juez resulta muy grave contra él, de modo que es forzosamente im probable que se le permita volver al puesto, porque ante todo para el honrado Gobierno actual es de preferencia salus populi á toda contemporalización de familia. Rumores hay de que ese juez permisado sienta por cada correo á sus amigos y correligionarios políticos con la esperanza de que volverá. Según él se necesita una sentencia condenatoria que le prive del puesto; pero se olvida de las facultades discrecionales administrativas de la Corte Suprema de Justicia y del derecho de supervigilancia que corresponde al Poder Ejecutivo en beneficio del orden y de la pública tranquilidad.

El juez actual trabaja con tensión personalmente por poner al día este juzgado, á pesar de la nulidad de trabajo de sus principales subalternos del juzgado, que por lo visto están coaligados en entorpecerle el trabajo y en no ayudar al servicio, creyendo que así no avanzará, y sobre todo porque esperan á su mesías, es decir, á su juez permisado. Esa morosidad maliciosa puede serles en ex remo perjudicial y verdaderamente que quisieramos no decir verdad profética en esto último.

RUFÓ GÓMEZ

De San Rafael de artago

La familia del que fué Dionisio Brenes ofrece el voto de eterna gratitud á todas aquellas personas que se han servido en darle expresiones de condolencia.

RAMÓN S. BRENES

Sociedad Librera de COSTA RICA FONT Y CIA. Se trasladará el 1º de marzo próximo al local en que estuvo la Librería de Lines.

Disgustos entre familia Una señora respetable mandó á sus niñas á comprar algunos artículos de loza y cristalería y algunos géneros y vestidos para niños, pero al volver cuenta sufrió un disgusto y les dijo: si esto se hubiese comprado en LA UNION CANTABRICA nos hubiésemos economizado más de no 30 ojo, por ser allí donde se encuentra el mejor surtido y lo más barato.

VENDO O ALQUILO En buenas condiciones, pero de contado, una casa recientemente construida al estilo moderno: dos grandes patios con jardín, amplios corredores, pisos de mosaico, lavabos, baño, agua abundante e instalación eléctrica. Está situada á veinticinco varas al Oeste del Parque Central. Se vende con muebles ó sin ellos.—Vendo objetos de plata legítima, trabajos de arte antiguos y modernos, joyas de diferentes estilos, pinturas de notables artistas y otros muchos objetos de buen gusto.—San José, 14 de Enero de 1908. J. ARCINIEGAS

La YOST, modelo N° 10 La máquina de escribir YOST, modelo número 10, es la mejor máquina conocida, pues á la solidez de su construcción, á la excelencia de su material y á su poca volumen y resistencia, une otras muchas ventajas sobre las demás, como son: fácil manejo; sencillez en su desmontaje, lo que simplifica la reparación de cualquier accidente; claridad en el teclado; impresión nitida sobre el papel, lo que facilita el aumento de copias; tintero permanente, que evita el uso de tinte y costosos líquidos empleados en las demás máquinas; tipos claros y de absoluta corte plana; aguración, signos ortográficos y abreviaturas. La YOST se entrega con teclado para el idioma que se quiera. Las solicitudes pueden dirigirse á la oficina del suscrito, situada al lado del correo. Único Agente para Costa Rica y demás repúblicas de Centro América San José, Costa Rica, 1908. J. ARCINIEGAS.

LABORES DE MANO Avisamos á los padres de familia que el 2 de marzo próximo principiaremos las clases que hemos tenido establecidas en esta ciudad, que el pago es adelantado, y que cobraremos los siguientes honorarios: Por niñas principiantes..... 3.00 Por niñas grandes ó señoritas..... 5.00 Cartago, 28 de febrero de 1908. LAS BETHLEMISTAS DEL S. C. DE JESUS

CABLEGRAMAS DREIFFUS PIDIO REVISION San Petersburgo, 27.—Stoessel solicitó perdon del Zar. LA NUEVA DUMA ES CONCILIADORA Tsarkoes, 27.—El Zar dará audiencia mañana á 260 dumistas de todos los partidos excepto demócratas radicales y poloueses. Presentarás Kohogakeff.

¿NO ESTABA YA ARREGLADO? Bruselas, 27.—El viernes será presentado á la Cámara un nuevo tratado relacionado con el Congo, convenido entre Leopoldo y el Primer Ministro. SOBRE PROPIEDAD LITE-RARIA Berlin, 27.—El Kaiser aprobó las invitaciones para la Conferencia Internacional el 14 de octubre respecto á derechos de los autores.

EN VISPERSAS DE MAS SANGRE Paris, 27.—Damade telegrafía que el jueves reanudarán las operaciones HUELGUISTAS ANARQUISTAS Montevideo, 27.—Los huelguistas amenazan á los ingenieros contratados en Buenos Aires y destruyen rieles y dañan locomotoras. Numerosos arrestos. Los empleados de los ferrocarriles del N. y N. E. adhirieron á la huelga. Sin embargo, los administradores aseguran que el tráfico pronto será completamente restablecido. Terrible invasión de langosta en la vecindad de Montevideo. La hacienda Piripolis, una de las mejores del país, fué completamente destruída sin que quedaran ni hojas.

UNA RECEPCION OFICIAL Río Janeiro, 27.—Con motivo del aniversario de la Constitución, el Presidente recibió oficialmente á los miembros del cuerpo diplomático. FUSION DE EMPRESAS FERROVIARIAS Buenos Aires, 27.—El administrador del ferrocarril anglo argentino esta negociando una fusión con todas las empresas de tranvías de la ciudad. Las autoridades municipales están dispuestas á aceptar el plan con algunas modificaciones. CREEDERAS DE LOS PERUANOS Lima, 27.—El cónsul general Taylor, dió un banquete á los

tres almirantes americanos y á todos los capitanes. Los salones estaban adornados con flores y palmas. Constituyó uno de los más agradables acontecimientos en la visita de la flota. A continuación los obsequios tomaron parte en un gran banquete por el Club Nacional en honor de los oficiales. 600 de éstos concurren. El edificio estaba espléndidamente adornado e iluminado. Asistieron oficiales peruanos, residentes americanos y sus familias. Brillante resultó la reunión. Bailó hasta el amanecer. Esta tarde hubo un matinee en la Legación Americana. El local está artísticamente decorado. Hay muchos invitados, inclusive 250 oficiales y gran número de damas. Asistió en el presidente Pardo, el Ministro de Guerra y el de Relaciones Exteriores, diplomáticos y otras personalidades prominentes. La banda de la 5ª división deleitó con su música. La flota zarpa el sábado á las 10 a. m. Primeramente zarpó á bordo del crucero peruano Grau esperará á la escuadra fuera de la bahía. Los barcos saldrán en fila y cada uno al pasar saludará á Pardo de la misma manera que se hizo con Roosevelt y Penna. Los oficiales y marinos están contentísimos de su visita á Lima.

BIEN CON AMBOS ENEMIGOS La flotilla de torpederos salió ayer de mañana para el Callao. Aretusa salió en la tarde. Los oficiales americanos van perfectamente satisfechos del pueblo y autoridades chilenas que mostraron les cordial amistad. LA ETERNA CUESTION DE LIMITES Rí Janeiro, 27.—El Gral. Márquez, comandante del distrito militar de Amazonas, comunica que colombianos y peruanos han invadido territorio del Brasil. Se dijo que toda la familia del Ministro de Guerra fué envenenada. La noticia es exagerada. Lo que hay de cierto es que algunos de la familia sintieron mal después de la comida. El cocinero ha sido arrestado.

Cielo sin nubes

La piedra

El pobre fué á pedir limosnas á casa de un rico: éste no le dió nada.

—¡Vete!—le dijo.

Pero el pobre no se marchó. Entonces se enfadó el rico, y cogiendo una piedra, se la tiró.

El pobre cogió aquella piedra, estrechóla contra su pecho y dijo:

—La guardaré hasta que, á mi vez, pueda tirártela:

Pasó tiempo.

El rico llevó á cabo una mala acción, y, despojado de cuanto tenía, fué conducido á la cárcel.

Viéndole tan mal, el pobre se acercó á él, sacó la piedra del pecho é hizo ademán de lanzársela, pero, reflexionando, dejóla en el suelo y dijo:

—Era inútil conservar durante tanto tiempo esta piedra. Cuando era rico y poderoso, le temía; hoy, le compadezco.

El Vigor del Cabello

del Dr. Ayer



es un artículo de tocador, recomendado, de los más delicados, con cuyo uso el cabello se pone suave, flexible y lustroso. Devuelve al cabello el color natural y evita la caída de su prima, color; conserva la cabeza libre de caspa, sana los humores molestos; impide la caída del cabello. Haga crecer el cabello, destruye la caspa, lo quiera se emplea.

El Vigor del Cabello del Dr. Ayer

suplanta todas las demás preparaciones y pasa á ser el favorito de las señoras y caballeros.

Preparado por Dr. J. C. Ayer y Ca., Lowell, Mass., E. U. A.

Véndese de Oro en las Principales Expediciones

RELOJERIA SUIZA

De Alcides Chapatte

CALLE DEL CARMEN

Se recibió un variado surtido de alhajas, joyas, relojes, artículos de fantasía etc. etc. propios para regalos, que ofrece realizar á precios sin competencia.

Portentosa Transformación

Estas son dos fotografías del niño Francisco Maribona y Peraza, de la Habana, tomadas á la edad de 9 y 11 años respectivamente.



EDAD 9 AÑOS



EDAD 11 AÑOS

La transformación maravillosa de un ser endeble y raquítico en un adolescente fuerte, robusto y sano, como lo demuestra su atlética figura, fué obra realizada por la

EMULSION DE SCOTT LEGITIMA

Para los que duden de la autenticidad de esta asombrosa transformación, insertamos los testimonios de la Sra. Doña Catalina Peraza, madre del niño y del Dr. Don Roque Sánchez Quirós, cuyos documentos han sido referendados por el Sr. Notario Lodo. Don Francisco de Castro y Flaquer, según Acta Núm. 479, cuyo original extractamos.

<p>HABANA, 15 de Marzo de 1903. Sras. SCOTT & BOWNE, Nueva York.</p> <p>Muy Señoras mías: En prueba de agradecimiento remito á Uds. las fotografías de mi hijo el niño Francisco Maribona y Peraza, de once años de edad, el cual debido á un golpe sufrido en el pecho lo tuvo atacado de una enfermedad que día por día me hacía ver más cercano el fin de su vida; la tos y la fiebre lo habían aniquilado; su figura era un espectro, solo huesos y espíritu. En ese estado, el Dr. Roque Sánchez Quirós, después de haber agotado todas las otras recetas le recetó la Emulsión de Scott Legítima, habiéndola tomado por espacio de un año. El resultado tan prodigioso que nadie pensó, puede verse por las dos fotografías que tengo tanto gusto en remitir á Uds., autorizándolas para que las publiquen.</p> <p>CATALINA PERAZA, VDA. DE MARIBONA.</p>	<p>ROQUE SANCHEZ QUIROS, Médico y Cirujano.</p> <p>CERTIFICO que el menor blanco Francisco Maribona y Peraza, vecino de Omas Núm. 44, á consecuencia de un traumatismo que puso en peligro su vida, quedó en un estado de coquecía que parecía imposible pudiera recuperar la salud á pesar de haberle indicado los medicamentos y el régimen alimenticio que á mi juicio le convenía. En esas circunstancias tuve la idea de indicarle la verdadera Emulsión de Scott que tan buenos resultados me había proporcionado en otras ocasiones, obteniendo así un resultado que á mí mismo me causó asombro, quedando una vez más reconocido de las excelentes propiedades de dicha Emulsión.</p> <p>HABANA, Marzo 16 de 1903. Dr. ROQUE SANCHEZ QUIROS.</p>
---	--

Conforme á su original que con el número 479 queda en mi protocolo corriente. De todo lo cual y de lo demás contenido en este documento yo el notario doy fe.

En la ciudad de la Habana, á 26 de Agosto de 1903.

TESTIGOS: PEDRO MONTERO, C. REQUENA

Francisco de Castro

He Traslado

MI Oficina Dental al PASO DE LA VACA, 150 varas al norte del Mercado calle N.º, no. 251, donde atenderé á mis clientes todos los días de 4 1/2 p. m. á 6 p. m. y los domingos de 8 a. m. á 2 p. m.

RAFAEL MEZA

Dentista.

LA JOSEFINA Gran Panadería

Hago saber á mis clientes y al público en general que todos mis productos son elaborados con materias primas de primera clase y que las levaduras que empleo en las fermentaciones son puras. Estas garantías debe tenerlas en cuenta el consumidor á fin de ingerir con poco costo alimentos sanos y nutritivos.

Alberto Odio

En la renombrada carnicería CANOSSA

Además de tener diariamente carnes frescas de res, ternero y cerdo, tiene buen surtido de artículos de salchicha de las más acreditadas fábricas italianas, y muchos otros artículos de consumo diario. Los precios son los más baratos en plaza, pues se gana solamente la comisión.

LIBRERIA Y PAPELERIA DE IGLESIAS ROS.

Gran surtido de estampas de todos tamaños y fábrica de cuadros

LA EDUCACION

SOCIEDAD LIBRERA DE SAN JOSE

M. V. BLANCO y Ca.

Esta librería acaba de recibir un gran surtido de papelería, útiles escolares, tarjetas postales ilustradas, etc. etc.

Es la única importadora de las ya famosas plumas de fuente Parker "Parquer fountain pen lacki curve".

Esta casa es la que tiene el mayor depósito de obras de autores nacionales: señores Lic. don C. González Viquez, Ilmo. señor Thiel, Dr. Machado, don León Fernández, don Francisco María Iglesias, don don Juan Fernández Ferraz, Pio Viquez, Alberto Brenes C., Ricardo Fernández G., J. A. Facio, M. Fernández, M. Argüello Mora, V. Fernández F., José Astúa A., R. Zelaya, F. Montero Barrantes, Navarrete, Zanagoita, Romero Casal, Gagini, García Monge, N. Quesada, Presbo, Daniel Carmona, P. Calderón, padre Scheffers, González Rucavado, Cardona, Aquileo Echeverría, Barrionuevo, Lisímaco Chavarría, Aifarro, etc. etc.

Obras musicales de don M. M. Gutiérrez, A. Monestel, Rafael Chávez T., José y Roberto Campabadal, J. J. Vargas C., Ricardo Pinto, etc. etc.

Gran surtido de estatuas de santos, devocionarios, rosarios, medallas, etc., etc.; como gran novedad se acaba de recibir una preciosa medalla con Ntra. Señora de los Angeles (La Negrita de Cuyago.)

Hay que visitar esta Librería para hacerse de artículos buenos baratos.

Contratista constructor

Edificios públicos en general de hierro ó mampostería, casas particulares, puentes, etc., etc., y reparaciones en éstos. Se levantan planos y se dan presupuestos. Puntualidad en los compromisos.

JORGE MORALES BEJARANO

Dirección: San José—Avenida Central.—Cuesta de Mora.—Edificio de dos pisos.—Números 521, 527, 531.

TIP. EL INDEPENDIENTE

la dicha coronará tu cabeza."

—Tú eres juicioso cuando lo quieres ser—continuó el P. Santorcaz.—Mis razones son incontestables. Es preciso que te vayas. Yo trataré de descubrir lo que ambos hemos sospechado sobre Gonzalo y te escribiré tan frecuentemente como me sea posible.

Después de un centenar de ruegos, Gabriel aceptó el viaje que se le proponía, y quedó en marchar para Madrid al día siguiente. De modo que cuando se celebró el matrimonio de Gonzalo y Angela, Gabriel ya estaba, sin duda, respirando las brisas del mar, viendo el océano sin límites, balanceándose al compás de las ondas marinas, pensando en su familia, en Angela, en el P. Santorcaz, en doña Encarnación, en el caro suelo, que le vió nacer.

—Mañana muy temprano—dijo el P. Santorcaz muy emocionado—saldrás de aquí con rumbo á Limón, en donde, inmediatamente, tomarás el vapor.

El pobre joven no podía expresar su gratitud.

—Padre—murmuró,—me voy porque usted lo quiere; pero sé que nunca olvidaré á la ingrata; sé que eteyamente llevaré clavadas en el corazón estas espigas.

Conversaron luego largo tiempo sobre diferentes asuntos, y cuando ya se iban á desdir para no verse durante quién sabe cuán-

tos lustros, Gabriel se detuvo y pidió algún papel para escribir. Dióselo el cura y Gabriel escribió con temblorosa mano á doña Encarnación, diciéndole que si pues el P. Santorcaz había sido su salvador al librarla de la vara de la justicia, siempre se pusiera á sus órdenes, ayudándole en las pesquisas que para el descubrimiento de los asesinos de don Ramón haría el cura durante su permanencia en la capital de España. Á continuación escribió á varios de sus más recordados amigos y, por último, lanzando un suspiro prolongado, dijo en voz muy alta:

—Voy á participarle las causas de mi viaje. Sé que es tan dura como la roca, pero quizás se conmueva leyendo lo que le escriba.

Y empujando fuertemente la pluma, trazó sobre el papel los siguientes melancólicos renglones:

"¡Angela!

Mañana parto con dirección á España.... Voy á curarme las heridas que tus negras ingratitudes han abierto en mi corazón; voy en busca de la paz del alma, á llorar, lejos de aquí, mis hondas desventuras y mis penas infuantes. Pero yo bien sé que todo es vano; sé que es ilosoria la calma de que voy en pos, porque nunca dejaré tu imagen de presentarse, ora sonriente y amorosa, ora espeluznante

y fea.... Sí, Angela: sonriente y amorosa te veo cuando recuerdo las felices horas en que yo creía estar junto á un serafín; espeluznante y fea te alcanzo á divisar cuando recuerdo tus falsedades, el paso en falso dado hace algún tiempo, cuando te dejaste seducir por el pérfido que de aquí á pocos días será tu marido....

¿Por qué, Angela querida, no me lo contaste todo? ¿Por qué te has empeñado en hacerme creer que María no es tu hija? ¿Por qué has inventado tanta cosa para disimular tu enlace? En fin, acuérdate de mí allá cuando estés entregada á sombríos pensamientos. Yo te perdono. Perdono también á tu amante. Mira: Sé que has calumniado á tu padre haciéndolo asesino del mío. ¿Quieres saber en qué me fundo? Gonzalo mal podía haber recurrido á ese medio para obligarte á que le cedieras tu mano, porque él sabe.... te lo diré.... —Según todas mis observaciones, según la perpicaz mirada del sacerdote que tú conoces, el asesino de mi padre es.... te lo diré— El asesino es Gonzalo, tu amante, el hombre que será tu esposo.... El P. Santorcaz se propone no morir antes de descubrir la verdad.—Me voy, pues. Quizá algún día.... ¡oh, qué loco soy al soñar aún con nuestro enlace!

En todo caso, ten presente que siempre te amaré

GABRIEL."